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Ремонт зерновых комбай
нов полностью завершен в 
Нелюбинском отделении 
совхоза «Родина» Томского 
района. На линейку готов
ности здесь также поставле
ны четыре кукурузоубороч
ных комбайна и вся посев
ная и почвообрабатывающая 
техника. В настоящее время 
механизаторы приступили к 
ремонту сеноуборочных ма
шин. Коллектив ремонтных 
мастерских в совхозе взял 
обязательство завершить 
полностью восстановление

всей сельскохозяйственной 
'техники к 23 февраля 1979 
года.

Отлично на ремонте тру
дятся передовые механиза
торы Н. В. Быстров, А. Д. 
Лыгуна, В. М. Власов, М. Д. 
Черногривов, Б. Сайкаков, 
В. Родичев.

НА СНИМКАХ: Н. В. Бы
стров; (слева направо): за
ведующий машинным дво
ром В. Э. Дель, механизато
ры В. Родичев, М. Д, Черно
гривов, Б. Сайнаков, В. М. 
Власов.

Фото Н. Митикасова.

С мая трудится в счет чет
вертого года пятилетки Ан
тонида Илларионовна Лиха- 

' чева — доярка Караколь- 
ской молочнотоварной фер
мы совхоза «Коммунист» 
Асиновского района, лауреат 
премии имени Героя Социа- 

. диетического Труда Е. Н. 
Белозерцевой. Второй деся
ток лет работает она здесь, 
награждена за успехи в тру
де орденом Трудового Крас
ного Знамени, тремя медаля
ми ВДНХ. В последние годы 
доярка прочно удерживает 
первенство в социалистиче
ском соревновании животно
водов района: продуктив
ность в ее группе — выше 
четырех тысяч килограммов 
молока от каждой коровы. 
Если эту цифру умножить 
на число коров, а их у Ли
хачевой 50, то получается 
солидный показатель — 220 
тонн молока в год. Столько 
продукции Антонида Илла
рионовна получила в прош
лом, далеко не исключитель
ном, году.

Конечно, 16 лет назад, 
когда Лихачева впервые 
пришла на ферму, чтобы 
временно поработать на «бес
хозной» группе — была та
кая на Каракольской ферме, 
от нее все доярки отказыва
лись, — о больших надоях 
говорить не приходилось: 
коровы старые, запущенные, 
все вместе за день пуд моло
ка еле давали. Но временная 
работа оказалась постоянной, 
ведь не могла же Антонида 
Илларионовна бросить коров 
на произвол случайных лю
дей. За несколько недель 
так привыкла к ним, что 
каждую по имени знать ста
ла. Мало-помалу менялась, 
обновлялась группа. Росли 
надои. Сначала они едва 
превышали тысячу кило
граммов на корову в год, по
том перевалили за две тыся
чи. Теперь вот перейден че
тырехтысячный рубеж.

— В нынешнем году про
дуктивность будет несколь
ко меньше, — рассуждает 
Лихачева. — Дело в том, 
что с внедрением на ферме 
механизации число коров в 
группах выросло, да и само 
стадо обновилось — много 
молодых короз прибыло, 
раздаивать их надо. Но дер
жу в сердце мечту: взять 
пятитысячный рубеж.

Повышать мастерство и 
добиваться все более высо
ких результатов — кредо 
коммуниста Лихачевой.

В. ВОЛИН.

Коллектив Байгалинской 
фермы совхоза «Тегульдет- 
ский» всего полтора года 
назад стал комсомольско- 
молодежным. За это вре
мя он сумел стать передо
вым в районе. По сравне
нию с прошлым годом мо
лодые животноводы увели
чили надои на 28 процен

тов. Успехам молодых во 
многом способствует накал 
социалистического соревно
вания. Так, комсомолка 
С. Митилева еще в начале 
года заключила договор о 
трудовом соперничестве с 
молодым дояром совхоза 
«Красногорский» Е. Калмы
ковым. И если в первом

квартале лидером был Ев
гений, то теперь Светлана 
прочно удерживается на пе
редовых позициях. К перво
му ноября надои составили 
2.532 килограмма молока 
от каждой коровы.

Ф. СНЕГИРЕВ.
Тегульдетский район. 'J

Вопрос: Как Вы оценива
ете появившиеся в иност
ранной прессе сообщения о 
вмешательстве западных 
держав, особенно США, в 
события, происходящие в 
Иране, и о возможности 
даже военного вмешатель
ства с их стороны?

Ответ: Действительно,
такие сообщения, в том чи
сле о возможности военно
го вмешательства со сторо
ны некоторых: держав, по
являются. При этом не мо
жет не настораживать тот 
факт, что официальные ли
ца государств, о которых 
идет речь, фактически не 
опровергают подобные со
общения. Если они и отри
цают попытки вмешиваться

во внутренние дела Ирана, 
как это сделал на днях 
президент США, то тут же 
делаются оговорки, отнюдь 
не исключающие возмож
ность такого вмешательства 
под соответствующим пред
логом.

Советский Союз, который 
поддерживает с Ираном 
т р а д и ц ио нны е д о б ро со с е д - 
ские отношения, решитель
но заявляет, что он против 
вмешательства извне во 
внутренние дела Ирана ко
го бы то ни было в любой 
форме и под каким бы то 
ни было предлогом. В этой 
стране имеют место собы
тия чисто внутреннего по
рядка, и решаться связан

ные с этим вопросы долж
ны самими иранцами. Все 
государства должны при
держиваться здесь принци
пов, заложенных в Уставе 
ООН, как и в ряде других 
основополагающих между
народных документов, дол
жны уважать суверенитет 
и независимость Ирана, 
иранского народа.

Должно быть ясно и то, 
что любое, а тем более во
енное вмешательство в де
ла Ирана — государства, 
которое непосредственно 
граничит с Советским Сою
зом, СССР рассматривал бы 
как затрагивающее интере
сы его безопасности.

(«Правда», 19 ноября).
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□  ДОНЕЦК
Выполнение главного зака

за года досрочно завершили 
машиностроители завода 
имени Ленинского комсо
мола Украины. В Эки- 
бастузский угольный бас
сейн отгружены последние 
узлы роторного экскаватора 
производительностью 1.250 
кубометров топлива в час.

t-Машиностроительные -»заво
ды в Краматорске, Донецке 
и Жданове, специализирую 
щиеся на выпуске мощных 
роторных комплексов, изго
товят в нынешней пятилет
ке около тридцати агрегатов 
мощностью от трех до деся 
ти миллионов тонн грунта в 
год. Эта техника предназна 
чена в основном для работы 
в восточных районах стра 
ны.

□  МОСКВА
На Саяно-Шушенскую ГЭС

досрочно отправлена партия 
мощных трансформаторов 
электрозавода имени В. В. 
Куйбышева. Об этом москви
чей попросили строители си 
бирского энергогиганта, ко 
торые развернули социали
стическое соревнование за 
ускорение сооружения стан
ции. Досрочное выполнение 
поставок оборудования 
традиция коллектива. В 
этом году завод значительно 
раньше срока отправил 
трансформаторы и на другие 
предприятия и стройки стра
ны.

□  КОМСОМОЛЬСК - на- 
АМУРЕ

Тысячи мальчишек полу
чат в подарок к Новому го
ду велосипеды «Космос», по 
хожие на маленькие мото
циклы. К производству та 
ких изделий приступил цех 
детских игрушек на авиа
ционном заводе имени Ю. А 
Гагарина. Новая машина 
удобна для всех: ребята по
старше могут поднять руль 
и сидение на нужную высо 
ту — по росту. А для ката 
ния малышей предусмотрено 
крепление к велосипеду тре
тьего колеса.

□  ЛИПЕЦК
Ремонт большегрузных ав

томобилей — такова «про
фессия» завода, сооружение 
которого началось в городе. 
С поточных линий пред
приятия будет сходить 650 
обновленных автомашин и 
1-000 дизельных двигателей 
в год.

□  ОМСК
Первый десант строителей- 

речников высадился на 
берегу заполярной реки Пур. 
Они начали возводить жи
лые дома, другие объекты — 
базу, для тех, кто будущим 
летом начнет сооружение 
порта Уренгой. Новые порты 
газовики.и нефтяники тю
менского севера получат в 
Нижневартовске, Надыме, 
Сергино, Ханты-Мансийске.
С начала промышленного 
развития этого района вод
ным путем доставлено более 
70 миллионов тонн различ
ных материалов. Новые вы
сокомеханизированные пор
ты значительно ускорят до
ставку и обработку грузов.

(ТАСС).

Г О Д О В Ы Е  — Д О С Р О Ч Н О
Высоких рубежей достигают передовики соревнования 

подготовительного цеха № 1 завода резиновой обуви.
Личную программу текущего года закончили коллек

тивы бригад закроя подошв, возглавляемые А. С. Берд
никовой. Т. Н. Катаевой, С. М. Гулиной. Отличных ре
зультатов добиваются также машинист каландра В. П. 
Исаченко, каландровщица комсомолка Т. Турчинович. 
Успешная работа передовых бригад и работниц во мно
гом определяет ритм цеха.

Всего на сегодняшний день личный план третьего года 
пятилетки выполнили более пятидесяти передовых рабо
чих подготовительного цеха.

В. ПРИВАЛИХИН.

В СЧЕТ 11-й ПЯТИЛЕТКИ
План пяти с половиной 

лет выполнила косметолог 
Томского производственного 
объединения по фотохудо- 
жественным и прочим видам 
услуг'В. М. Денисова. ; Вера7 
Михайловна—одна из первых 
организаторов косметической 
службы Томска. Она неодно
кратный победитель социа
листического соревнования.

За 11 лет работы в ее адрес 
не поступило ни одной жа
лобы. Опытный мастер — 
наставник молодежи. Только 
в этом г̂оду она обучила пя
терых новичков. В. М. Де
нисова активно участвует в 
общественной жизни, второй 
созыв избирается депутатом 
городского Совета.

А. КАН.

ЦЕМЕНТ «СИБИРСКОЙ МАРКИ »

Двести циклов резкой сме
ны температур — от пяти
десяти градусов мороза до 
пятидесяти жары — успеш
но выдержал новый вид 
цемента, выпущенного Ан- 
гренскйм комбинатом строи
тельных материалов по ре
цепту ученых Ташкентского 
политехнического института. 
Исходным сырьем для этого 
материала послужил фосфо- 
гипс — отходы производства 
химических удобрений, до 
сих пор практически не на
ходившие применения.

Цемент из фосфогипса от
вечает всем требованиям 
стандарта. Он прочен, соле
устойчив, цветом похож на 
мел, что позволяет исполь
зовать его как декоративный 
материал. Получают такой 
цемент при температуре 
1.300 градусов — на 300 гра
дусов ниже обычного. Даро
вое сырье предлагает хими
ческий завод, расположен
ный в соседнем городе — 
Алмалыке. '*

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

Д Е Л Я Н О Й
Л Я Н А

Вспоминается такой эпи
зод. Дорогу плотно обступи
ли деревья. Юркий «газик» 
прижался к обочине, пропу
ская трактор. Но вот трак
тор остановился, из кабины 
выпрыгнул широкоплечий 
человек. Это был, как я по
том узнал, бригадир Влади
мир Иванович Гречнев. На
чальник Тимирязевского ле
сопункта Иван Васильевич 
Русляков, поздоровавшись с 
ним, спросил:

—■' Переезжаем?
•—■ Ждем на новоселье, — 

весело, проговори,л Гречнев.
Потом они долго обсужда

ли детали. Ведь перебази
ровка на новые лесосеки — 
дело не простое. Тут и ин
женерные, и хозяйственные 
заботы. Видно было, что бри
гадир очень хорошо понима
ет серьезность мероприятия.

— Толковый бригадир, — 
сказал, садясь в машину, 
И. В. Русляков. — У рабо
чих он пользуется абсолют
ным авторитетом.

Чем же заслужил уваже
ние В. И. Гречнев? Прежде 
всего неистовым отноше
нием к делу. С И. В. Русля- 
ковым мы часто встречаем
ся, и он неизменно возвра
щается к разговору о брига
дире, который проработал 
в лесной промышленности 
многие годы.

—• Владимир Иванович — 
прекрасный механизатор. 
Знает трактор до последнего 
болтика. Кажется, до капи-(Корр. ТАСС).

................................................................... ....................... .

тального ремонта недалеко, 
а ТТ-4 у него, как новень
кий.

Свою любовь к технике 
бригадир настойчиво переда
ет другим. Наверное, потому 
и производительность мощ
ных машин превышает пла
новую. Нынче каждой из 
них заготовлено шестнад
цать тысяч кубометров. 
Бригада стремится к тому, 
чтобы выполнить обязатель
ство, взятое на нынешний 
год, — сделать 90 тысяч ку
бометров леса. В ноябре лес
ные гвардейцы возьмут этот 
рубеж. Свой трехлетний 
план бригада выполнила 
еще в июле. Вот так тру
дится укрупненный хозрас
четный коллектив.

И еще одну фразу сказал 
мне И. В. Русляков:

— В. И. Гречнев—рабочий- 
интеллигент. С ним очень 
интересно разговаривать. 
Видно, что человек много 
читает. Заставляет (это сло
во начальник лесопункта 
сказал с ударением, по сло
гам) учиться своих. ребят. 
Посещают школу рабочей 
молодежи С. Балютис,
С. Иваницкий, В. Борисов, 
всего семь человек.

Вот таков он, Владимир 
Иванович Гречнев, — вожак, 
воспитатель, наставник.

В. ВСЕВОЛОДОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: бригадир
Томского лесопромышленно
го комбината В. И. Гречнев.

Фото В. Казанцева.

В длинном вагончике
строительного городка . на 
Каштаке ежедневно в 11 
часов 30 минут встречаются 
руководители всех подряд
ных подразделений, участ
вующих в застройке этого 
района, партийные, совет
ские и профсоюзные работ
ники города — те, на кого 
возложена большая ответ
ственность: в оставшиеся
полтора месяца создать все 
условия для выполнения 
государственного задания 
по вводу жилья.

За десять месяцев строи
тельные организации обла
сти план сдачи жилой пло
щади по подряду выполни
ли всего на 41 процент. 
Главный застройщик — 
Томское территориальное 
управление строительства 
— справился с этим задани
ем на 49 процентов. Все 
три квартала управление 
ходит в должниках. Сло
жилась такая ситуация, что 
за оставшееся до конца го
да время коллективы ТТУС 
должны ввести в эксплуа
тацию жилой площади 
больше, чем за все десять 
месяцев.

Бесспорно, положение 
очень серьезное. Настолько 
серьезное, что даже самые 
отчаянные оптимисты 
могут сейчас ручаться 
положительный исход.

Конечно, в этом году 
ред управлением строитель
ства поставлена очень сло
жная задача: за двенадцать 
месяцев прирост жилья 
должен составить около со
рока процентов. Основной 
метраж лежит на коллек
тиве домостроительного 
комбината. Пять девяти-

с.КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

З А Д А Ч А в

до к о н ц а  года ко л л ект и в  Т о м с к о ю  дом ост роит ельного  

к о м б и н а т а  д о л ж е н  ввести в э ксп л уа т а ц и ю  окол о 6 0  т ы сяч  

к в а д р а т н ы х  м  е т  р о в  ж  и  л  о и  п  л  о щ  а  д и

не
за

пе-

этажных домов семьдесят 
пятой серии и два — шесть
десят седьмой необходимо 
ввести до нового года. Это 
только в Томске. Кроме то
го, в Богашеве, Мельникове 
и Стрежевом — еще четы
ре дома. Все вместе — это 
более 73 тысяч квадратных 
метров..

Но, конечно, судьба годо
вого плана жилищного 
строительства решается се
годня на Каштаке. Около 
60 тысяч квадратных мет
ров должны быть введены 
в эксплуатацию к первому 
января. Прямо скажем, 
что только коллективу до
мостроительного комбината 
это не под силу. То же са
мое можно сказать и о его 
подрядных организациях. 
Поэтому городской штаб по 
строительству жилья при
звал предприятия и органи
зации на помощь главному 
застройщику Томска.

Сейчас на объектах ДСК 
работает около двух тысяч 
человек. Рабочие, студенты, 
служащие выполняют са
мые различные операции: 
отделку квартир, монтаж 
сантехнического оборудова

ния и лифтов, ведут благо
устройство территорий. И, 
конечно, эффект этой по
мощи во многом зависит от 
топу насколько рациональ
но^ будет организован труд 
добровольных помощников.

— Самая главная задача 
на сегодняшний день, — 
говорит^ начальник штаба 
главный инженер Томского 
территориального управле
ния строительства Б. А. 
Мальцев, — как можно бы
стрее дать тепло во все 
сдаваемые дома. От этого 
зависит успех и сантех- 
монтажников, и отделочни
ков. За прошедшие три не
дели мы сумели завезти на 
объекты все сантехническое 
оборудование. Многого в го
роде не хватало, поэтому 
специальными рейсами 
доставляли на автомоби
лях комплектующие детали 
из  ̂Новокузнецка. Чтобы 
ускорить подачу тепла, при
влекли на помощь девять 
городских организаций. За 
каждым объектом закрепи
ли ответственных инженер
но-технических работников, 
задача которых — делать 
все возможное для ускорен

ного решения тепловой 
проблемы...

Размах работ на Кашта
ке сейчас впечатляет. Чув
ствуется, что строители ре
шили во что бы то ни стало 
справиться с заданием. Все 
механизмы — в работе, на 
площадках не увидишь 
праздно настроенных лю
дей в спецовках.

Дом № 5-6. На втором 
этаже встречаем бригадира 
сантехмонтажников Р. Ф, 
Гетера.

— Подъезд девятиэтажно
го дома, который поручен 
нам, в принципе уже готов, 
— говорит бригадир, — Все 
смонтировано. фаянс вы
ставлен, осталось сделать 
пролив, и можно сдавать 
работу.

—< Много ли привлечен
ных в бригаде?

Шестнадцать человек. 
Помогают нам представите
ли двух домоуправлений, 
электролампового завода, 
ТЗРО. Насколько эффектив
на их помощь, об этом можно

(Окончание на 2-й стр,)
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НА ГОРОДСКИХ И РА Й О Н Н Ы Х П А РТИ Й Н Ы Х К О Н Ф ЕРЕН Ц И Я Х
В области начались городские и район

ные партийные конференции. Они прохо
д я т  под знаком выполнения решений 
X X V  съезда КПСС.

Единодуш ное одобрение делегатов кон
ференций получает внутренняя и внешняя 
политика партии, неутомимая деятельность 
ЦК КПСС, его Политбюро во главе с Ге

неральным секретарем ЦК К П С С  то вари
щем Л .  И. Брежневым. Главное внимание 
сосредоточивается на всестороннем осмыс
лении накопленного после съезда опыта 
партийной работы, мобилизации комму
нистов. всех грудящихся на борьбу за 
повышение эффективности и качества ра
боты.

П О В Ы Ш А Т Ь  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  ПР ОИЗ В ОД С Т В А

Над- входом а кинотеатр 
«Восток» Заалел транспа
рант: «Сердечный привет
делегатам Асиновской город
ской Партийной конферен
ции». В фойе установлен 
стенд с диаграммами, рас
сказывающими о славных 
делах асиновцев.

Здесь мы встретили брига
дира Лайского леспромхоза 
коммуниста Николая Бори
совича Дунаева.

— Нам есть о чем доло
жить делегатам. — сказал 
он. — в сентябре мы вы
полнили план трех лет пя
тилетки. Успеху во многом 
помог хозрасчетный под
ряд.

Имена бригадира лесоза
готовителей Н. Б. Дунаева, 
бригадира механизаторов 
совхоза «Комсомолец» 8 Г, 
Лебзака, других передовых 
рабочих были названы по
том в отчетном докладе Аси- 
новского горкома КПСС, с 
которым выступил на кон
ференции первый секретарь 
горкома А. Д. Колтыков.

Три года отделяют ны
нешнюю, двадцать пятую, 
конференцию от предыду
щей.

— Горком партии; пар
тийные организации, — го
ворил докладчик. — настой
чиво решали вопросы даль
нейшего развития экономи
ки И культуры нашего райо
на, выполнения плана и со
циалистических обяза
тельств, повышения эф
фективности и качества ра

боты во всех звеньях пар
тийной и хозяйственной де
ятельности.

В результате планы трех 
лет досрочно выполнили 
коллективы управления 
механизации строительства, 
реалбазы хлебопродуктов. 
ПМК треста Томексельхоз- 
момтажкомплект, РСУ-4. а 
также 39 бригад и участков, 
около 500 передовиков. За 
два года 10 месяцев пяти
летки реализовано сверх 
плана продукции на 3.7 
Миллиона рублей, произво
дительность .труда повыси
лась на 6 процентов, себе
стоимость продукции сни
зилась на 10 процентов.. На 
большинстве предприятий 
растет фондоотдача.

Большое внимание ком
мунисты, хозяйственные ру
ководите л н уделяют каче
ству продукции, Секретарь 
парткома лесопромышлен
ного комбината Н. И. 1Ки- 
бинова говорила с трибуны 
Конференции, что на собра
ниях и заседаниях партко
ма , этот вопрос рассматри
вается постоянно. Выпуск 
качественных пиломатериа
лов возрос на 25 процентов, 
аттестованы на первзПо ка
тегорию качества дверные 
блоки и древесноволокни
стая плита.

За отчетный период в 
районе Освоен 41 миллион 
рублей капиталовложений. 
Сданы в эксплуатацию 44 
тысячи квадратных метров 
жилья, два животноводче

ских комплекса, инфекци
онный корпус горбольницы. 
интернат и клуб в селе Но- 
вониколаевка, библиотека в 
Новокускове, Заканчивает
ся строительство трех 
крупных котелен, завода 
арболитовых изделий, Дру
гих объектов.

Дальнейшее развитие по
лучило сельское хозяйство. 
Стоимость основных фон
дов возросла на 27 процен
тов. освоено свыше 11 мил
лионов рублей капиталовло
жений. Большие средства 
вложены в основное богат
ство — землю.

Сделано немало. По до
стоинству оценивая достиг
нутое, делегаты конферен
ции сосредоточили внима
ние на нерешенных пробле
мах, повышении уровня ор
ганизационно-партийной и 
Политической работы. За
конное беспокойство вызы
вает тот факт, . что рйд 
предприятий работает не
ритмично. В первую оче
редь это относится к Аси- 
новскому и Лайскому лес
промхозам. В АсиНОВсКом 
леспромхозе по сути распа
лись укрупненные бригады. 
Половина из НИХ Не вы
полняет планов. Партий
ный комитет предприятия 
смирился с недостатками. 
Выступая на конференции, 
секретарь парткома В. Ф. 
Доманов заязил, что резер
вы на предприятии есть. 
Работая в одинаковых усло
виях, коллектив Тургайско-

го лесопункта добивается 
весомых успехов, а в Ко- 
пыловском и Митрофанов-
ском лесопунктах допущено 
отставание

Потребители продукции 
лесопромышленного ком
бината не получают в 
полном объеме пилома
териалы, шпалу, дре
весноволокнистые плиты. 
За недопоставку продукции 
комбинат платит крупные 
штрафы. Но должных вы
водов генеральный дирек
тор П. В. Петлин и секре
тарь парткома Н. И. Жиби- 
нова не делают. На комби
нате медленно решают и 
перспективные вопросы, 
например, по созданию 
мощного узла разделки 
хлыстов, завершению стро
ительства совместно с под
рядчиком — трестом Том- 
лесстрой — второй очереди 
завода Древесноволокнис
тых плит.

Г"* Как отмечалось в докла
де, главные причины кро
ются в невысоком уровне 
хозяйственного руководства, 
низкой культуре производ
ства. организации труда. 
Иные руководители прояв- 

! ляли личную иедисципли- 
! нироваНность, потеряли мо- 
i ральное право быть во 

главе коллективов. Так 
! случилось С бывшими ди- 
; ректорами Асиновского и 

Лайского леспромхозов
тт. Кузьминым и Пановым.

Выступавшие делегаты 
указывали на хроническое 
отставание капитального 
строительства. Не полно
стью Осваиваются выделен
ные средства, ряд строи
тельных организаций, в 
том числе СУ-24 Треста 
Томяёсстрой и ПМК-57 
треста То м с к ж и л с тро й,
Срывает ввод Объектов в 
Эксплуатацию. Об этом, в 
частности, говорил дирек
тор трактороремонтного за
вода С. А. гущин.

В районе увеличилось 
производство основных Ви
дов сельскохозяйственных 
продуктов. Нынче произве

дено грубых и сочных кор
мов на 30 процентов боль
ше, чем в прошлом году.

Однако в нынешнем году 
большая пестрота в уро
жайности. В  совхозах «Фи- 
лимоновский», откормсов- 
хозе она низкая — всего 10 
центнеров с гектара. Под
ход к земле разный. не
одинаков, к сожалению, и 
уровень руководства.

Опытом работы поделил
ся бригадир механизирован
ной бригады совхоза «Ком
сомолец» В. Г. Лебзак.

— Леонид Ильич Бреж
нев. — говорил бригадир,— 
начал свою книгу «целина» 
словами: «Есть хлеб — бу
дет и песня...». Действитель
но, хлеб — всему голова. В 
сжатые сроки наш отряд уб
рал урожай зерна по 20.4 
центнера с гектара, вспа
хал зябь, засыпал высоко
качественные семена.

Генеральный директор 
объединения «Комсомоль
ское» А. В. Филиппов под
черкнул необходимость
дальнейшей концентрации 
и специализации, обеспечи
вающих эффективность 
сельскохозяйственного про
изводства.

Делегаты конференции 
указали на необходимость 
повышения эффективности 
идеологической работы, 
комплексного подхода к 
идейно-политическому, тру
довому и нравственному 
воспитанию трудящихся.

На конференции вы
ступил член бюро обкома 
партии, начальник управ
ления Комитета государст
венной безопасности СССР 
по Томской области К. М. 
Иванов.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум. Первым сек
ретарем горкома КПСС из
бран А. Д. Колтыков, вто
рым секретарем — 'А . В. 
Крикунов, секретарем — 
Л. В. Калинина.

В. ЗАПЛАТИЛ.

ТРЕБОВАТЕЛЬНАЯ ПРОВЕРКА
В Кировском районе рас

положены крупные заводы 
"й объединения, большинство 
предприятий строительства 
и стройиндустрии. Здесь че
тыре самых крупных; вузов
ских коллектива, многие на
учно-исследовательские, про
ектно-конструкторские уч
реждения. >.

Располагай большими воз
можностями, район добился 
известных успехов в выпол
нении решений XXV съезда 
КПСС. Выступая с отчетным 
докладом, первый секретарь 
райкома партии М. Г. Нико
лаев доложил делегатам, что 
рост выпуска промышлен
ной продукции выше. чем 
определено нэ десятую пяти
летку. Сверх плана двух лет 
и девяти месяцев ее реали
зовано на 6 миллионов руб
лей. Производительность 
труда увеличилась на 29,з 
процента, повышается каче
ство выпускаемой продук
ции. Если с начала пятилет
ки почетным пятиугольни
ком было отмечено 86 изде
лий, то'сейчас Знака каче
ства удостоены 323 изделия.

Немал вклад научных кол
лективов. Экономический 
эффект от внедрения науч
но-исследовательских работ 
составил около 148 миллио
нов рублей.

На конференции получил, 
поддержку .поиск партийны
ми комитетами (везущая 
роль в этом райкома КПСС) 
действенных форм организа
ции социалистического сорев
нования. активного воздейст
вия на совершенствование 
руководства экономикой. 
Создан- совет по качеству, 
ширится движение за полу
чение званий «Коллектив 
отличного качества», «От
личник качества». За годы

пятилетки их удостоены бо
лее трехсот рабочих и инже
нерно-технических работни
ков, 22 трудовых коллектива. 
Эффективно действуют сове
ты директоров, главных ин
женеров, экономическая 
школа начальников цехов, 
школа передового опыта ма
стеров.

Большие возможности, ко
торыми располагает район, 
сложные задачи реализации 
планов пятилетки требуют 
извлечь из приобретенного 
опыта уроки на будущее, со
средоточив внимание на уст
ранении недостатков. Так и 
поступили делегаты конфе
ренции, обсуждая отчетный 
доклад райкома партии.

Нерешенных задач нема
ло. Делегаты считают, что 
райкому партии, многим 
первичным организациям 
недостает подлинной делови
тости в преодолении недо
статков. предупреждении 
возможных срывов. 5 пред
приятий не выполнили Пла
нов выпуска Продукции. 
Каждое четвертое не.справи
лось с заданием по росту 
производительности труда.

Не первый год в области 
ведется борьба за производ
ство в первом квартале не 
менее 26 процентов продук
ции от годового объема. Ки
ровцы пока не добились 
этого.

—Чтобы добиться этой це
ли,— говорил слесарь завода 
«Сибэлектромотор» Герой 
Социалистического Труда 
Б. И. Степанов,—надо серь
езно готовиться к ее осуще
ствлению. На нашем же за
воде пока больше сетуют на 
трудности и издержки, свя
занные с реконструкцией 
предприятия. Велики поте
ри рабочего времени. В этом

году они составили более
3.000 человеко-дней.

На многих предприятиях 
подхвачено движение за 
внедрение бригадного подря
да.-

— Мы видим в нем, — го
ворила: секретарь цеховой 
партийной организации объ
единения «Контур» А. И. 
Дмитриева, — и средство 
увеличения темпов выпуска 
продукции и повышения его 
качества. Половина бригад 
перешла на этот метод. Но 
если бы*гь болей требователь
ными, можно сделать боль
ше. - -

Опыт объединения «Кон
тур» был одобрен бюро рай
кома партии. Но он не на
шел массового распростране
ния, а в некоторых коллек
тивах даже утрачиваются 
завоеванные позиции.. Так 
произошло, например, отме
чал первый секретарь рай
кома ВЛКСМ С. Л. Кирил
лов, на заводе режущих ин
струментов, Несколько лет 
назад широкое распростра
нение здесь получило дви
жение комсомольско-моло
дежных бригад, разработав
ших с участием инженерно- 
технических работников 
комплексные планы повы
шения производительности 
труда. Затем бригады стали 
переходить на метод хозрас
чета. Партком поддержал 
молодежь и оказал ей боль
шую помощь. Но в послед
нее время ослаблено внима
ние к этим коллективам.

Особая ответственность ле
жит на коммунистах района 
за выполнение планов ка
питального строительства, 
развитие базы стройинду
стрии. К сожалению, строи
тельные предприятия не

справляются с ними. Из 22 
лишь 8 выполнили задания 
двух лет и десяти месяцев 
пятилетки. В долгу коллек
тивы трестов Томскжил- 
строй, Томскпромстрой, до
мостроительного комбината.

Выступивший на конфе
ренции заместитель началь
ника территориального уп
равления строительства
В. Ф. Фишер признал, что 
во многом провалы в строи
тельстве объясняются несо
вершенством планирования, 
слабой работой с кадрами.

Бригадир трубоукладчи
ков треста’ Снёцстроймеха- 
низация В. М. Копытин от
мечал, что у руководителей 
отрасли еще не выработался 
деловой стиль в работе. Не
которые из них, как управ
ляющий трестом Томскжил- 
строй А. Т. Юрьев, легко да
ют обещания о сроках сда
чи объектов, но так же лег
ко их срывают. Подобным 
фактам надо давать более 
Принципиальную оценку.

Немал долг строителей в 
выполнении планов сдачи 
жилья и объектов соцкульт
быта, Совет Министров 
СССР принял постановление 
«О мерах по дальнейшему 
развитию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том
ской области». Выполнение 
его — дело чести коммуни
стов. По зову партийной со
вести перешла со своей 
бригадой на домостроитель
ный комбинат знатный 
строитель М. Б. Сироткина. 
Быстро освоившись в новых 
условиях, она умело органи
зовала работу. Коллектив пе
ревыполняет планы более 
чем в полтора раза.

О работе коммунистов рас
сказал и партгрупорг арма
турного цеха КПД В. X. Ки

ли». Не велика наша груп
па, говорит он, но мы пове
ли за собой всех рабочих. 
Вскрываем резервы, взяли 
под контроль расход метал
ла, выполнение мер по по
вышению качества изделий. 
Недавно нам было вручено 
Красное знамя райкома 
КПСС. Но не на всех участ
ках дело ладится. Комбинат 
дает много брака. Если бы 
не было, например, брака 
железобетонных изделий, то 
мы выполнили бы план. Да
лее В. X. Килин указал, что 
парткому управления нужно 
больше уделять внимания 
партгруппам, поднимать их 
авторитет.

Конференция уделила 
большое внимание совершен
ствованию стиля партийной 
работы, повышению требо
вательности к кадрам, вос
питанию у них чувства вы
сокой ответственности за. 
порученное дело. Директор 
завода режущих инструмен
тов Л. Д. Будницкий внес 
предложение о расширении 
влияния совета директоров 
не только в масштабах рай
она, но и города в целом. 
Это, по его мнению, позво
лит более оперативно и ка
чественно определять един
ство действий всех пред
приятий. Ректор государст
венного у ни в е р с и т е т а
A. П. Бычков считает, что 
более тесными и предмет
ными должны быть связи 
ученых и предприятий.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум Кировского 
райкома КПСС. Первым се
кретарем райкома избран 
М. Г. Николаев, вторым —
B. С. Абрамов, секретарем—  
Г. И. Сергеева.

Г. КАМУШКИН.

Анализ глубокий, деловой
Конкретный, взыскатель

ный анализ коллективных 
усилий с точки зрения тре
бований партии о повыше
нии эффективности и каче
ства работы состоялся из 
Ленинской районной партий
ной конференции.

Деловитость конференции 
во многом определил доклад 
райкома, с которым вы
ступил первый секретарь 
А. И. Пимоненко.

В Ленинском районе нема
ло предприятий, где по-пар- 
тийному, с государственных 
позиций решаются назрев
шие производственные во
просы, проявляются инициа
тива, творческий подход к 
делу. Большая работа по по
вышению эффективности 
производства, например, про
ведена на заводе измери
тельной аппаратуры. Парт
ком завода не ограничился 
лишь обсуждением меро
приятий по реконструкции 
цехов, повышению произво
дительности оборудования, 
внедрению прогрессивных 
технологических процессов, 
комплексной системы управ
ления качеством продукции, 
но и наладил контроль за 
их выполнением, вовлекая в 
него широкий круг комму
нистов и беспартийных. Это 
помогло поднять производи
тельность труда на 22 про
цента, более 40 процентов 
продукции, подлежащей ат

тестации, выпускать со Зна
ком качества.

Вот еще один пример, ког
да усиление партийного вли
яния на хозяйственную дея
тельность привело К улуч
шению производственных 
показателей.

— Мы постоянно ощущаем 
внимание и конкретную по
мощь со стороны райкома 
партии, — сказал директор 
карандашной фабрики М. 3. 
Кирьянов. —• Наша партий
ная организация стала более 
конкретно решать вопросы 
расстановки кадров, социа
листического соревнования, 
технического перевооруже
ния производства. В резуль
тате мы добились выполне
ния производственных пла
нов, впервые вместо убытков 
получили прибыль.

Для стиля работы райко
ма характерно привлечение 
широкого актива при про-, 
верке партийных - организа
ций и подготовке вопросов 
на бюро. Хорошо поставле
на информация о самых 
важных задачах, которые 
решает районная партийная 
организация, все более уве
ренно внедряются принци
пы перспективного планиро
вания развития производст
ва И решения вопросов соц
культбыта. Об этом на кон
ференции говорили секре
тарь парткома производст
венного объединения сиока- 
беяь Е. Ё. Татаренко, дирек

тор завода ' измерительной 
аппаратуры В. Ф. Хитрин- 
ский И другие делегаты.

— Районная партийная 
конференция — это отчет не 
только райкома партии, но 
и каждого из нас, коммуни
стов, — подчеркнула брига
дир завода резиновой обуви 
Герой Социалистического 
Труда А. И. Лаврова. Она 
с гордостью говорила об ус
пехах своих товарищей по 
труду, об активном участии 
коммунистов, кадровых ра
бочих в освоении новых про
изводственных площадей, 
обучении и воспитании мо
лодых рабочих.

С чувством глубокого удов
летворения отмечали аван
гардную роль коммунистов 
в решении важнейших во
просов производства за
кройщица ателье № 9 произ
водственного объединения 
Томскгоршвейбыт Р. М. Ле- 
бедкина, швея швейной фаб
рики Е. А. Платова, секре
тарь партийной организации 
треста столовых № 2 С. И. 
Маслакова.

Тем не менее из доклада 
и выступлений коммунистов 
было видно, что многие ре
зервы используются далеко 
не полностью. Недостатки в 
организации производства, 
освоении производственных 
мощностей, совершенствова
нии технологии приводят к 
тому, что значительная часть 
промышленных предприятий

не выполняет государствен
ных планов по важнейшим 
показателям. До сих пор не
которые руководители стре
мятся обеспечить выполне
ние плана путем его коррек
тировки в сторону уменьше
ний. Чаще других это дела
ют в объединении Сибка- 
бель, на заводе резиновой 
обуви, рыбозаводе. Не выра
ботаны оптимальные методы 
руководства таким крупным 
предприятием, Как лесопро
мышленный комбинат. До
пускают срывы государст
венного плана швейная фаб
рика, мясокомбинат, дрож- 
завод. Неудовлетворительно 
работают многие строитель
ные организации. Каждое 
пятое предприятие района 
систематически допускает 
удорожание себестоимости 
продукции, не обеспечивает 
план по прибыли.

Одной из острых остается 
проблема качества продук
ции. Некоторыми руководи
телями и специалистами не 
до конца понято требование 
ужесточить ре ж нм экономии 
и бережливости, на ряде 
предприятий и строек низка 
трудовая дисциплина. После
довательное внедрение пере
дового опыта и наиболее 
ценных починов райкому 
следует осуществлять в 'пла
новом порядке, а не по лич
ному желанию того или ино
го руководителя. МаЛоуП- 
равляемы еще такие вопро

сы, как внедрение хозрасче
та, общественная защита 
соцобязательств, регулярная 
проверка выполнения лич
ных планов рабочими и спе
циалистами. Все еще велико 
число простоев, прогулов, не 
везде создана атмосфера об
щественного осуждения не
гативных поступков.

Эти недостатки стали воз
можны потому, подчеркнули 
выступающие, что райком 
КПСС, его бюро еще недо
статочно глубоко вникают в 
вопросы экономики, упуска
ют из-под контроля важные 
проблемы. Райком должен 
более взыскательно отно
ситься к руководителям хо
зяйств, к секретарям пар
тийных организаций, не 
обеспечившим выполнение 
государственных планов, 
планов социально-культур
ного и бытового строитель
ства, чаще возвращаться к 
проверке собственных реше
ний.

На партийной конферен
ции выступил член бюро 
обкома КПСС, первый се
кретарь Томского горкома 
партии Ю. И. Литвинцев.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома пар
тии. Первым секретарем 
райкома КПСС избран А. И. 
Пимопенко, вторым секрета
рем — Г. В. Линников, се
кретарем Т .  Ф .  Лемешева.

В. МОИСЕЕВ.

Г Л А В Н А Я  З А Д А Ч А
(Окончание. Начало на

1-й етр.)
Судить хотя бы потому, что 
все работы в подъезде мы 
заканчиваем значительно 
раньше нормативных сро
ков. А если бы все, кто 
влился в нашу бригаду, 
имели специальность сан
техников, то результаты 
были бы еще лучше. К то
му же три дня бригада 
простояла: не было ком
плектующих деталей. Хоте
лось бы, чтобы на следую
щем объекте простоев из-за 
этого не было. А что каса
ется нашего настроения, то, 
я уверен, все три дома на 
этой площадке будут сданы, 
вовремя...

Работы на Каштане ве
дутся сейчас именно так, 
как должно это делаться 
постоянно, изо дня в день. 
По конкретной технологии: - 
параллельно с монтажом 
панелей идет и монтаж сан
технического оборудования, 
а несколькими этажами ни- ) 
же в квартирах уже рабо
тают плотники и отделоч
ники. В доме № 5-г уже 
полностью выполнены все 
работы в подвале, до ше
стого этажа разнесены 
трубы и все комплектую
щие детали, началась свар
ка. Основные работы по 
сантехмонтажу здесь вы
полняют представители по
литехнического института.

Однако работают политех
ники очень слабо. За две 
недели, что они находятся 
на площадке, практически 
ничего не сделано. А  уж 
один-то подъезд за это 
время можно было закон
чить.

Представители управле
ния Нефтехиммонтаж в 
СЖатые сроки сумели вы
полнить все работы в под
вале, но в свой подъезд 
еще даже не вошли. Хотя 
веб понимают, что потеря 
каждого дня в данной си
туации равна потерям, 
считай, месячным.

На доме № 2 идет еще 
монтаж восьмого этажа. 
Коллектив ТИСИ должен 
сделать здесь разводку в 
подвале и монтаж сантех
оборудования в одном подъ
езде. Однако по-настоящему 
строители к работе не при
ступали. А  ведь для того, 
чтобы подать в дом тепло, 
Нужно будет еще проло
жить 75 метров теплотрас
сы. Положение на втором 
доме очень серьезное. Но 
это, кажется, мало волнует 
представителей ТИСИ. Тем 
более что на стройке мы 
Даже не смогли найти их 
руководителя.

Один подъезд этого дома 
выделен СФТИ. Этот кол
лектив вообще еще не 
приступал здесь к работе.

Даже представителя физи- 
ко-техников не было ни ра
зу на стройплощадке.

Ответственность за это 
должны нести первые ру
ководители, которые лично 
обещали городскому штабу 
строительства, что окажут 
самую действенную помощь 
коллективу ДСК.

В пример того, кДк с по
ниманием и ответственно
стью отнеслись помощники 
к порученному делу на 
строительстве жилых домов, 
можно привести коллектив 
Томского специализирован
ного монтажно-наладочного 
управления. Баботая на до
ме ЖСК «Химик — под
шипник», Этот коллектив 
сделал всю разводку в под
вале, проложил теплотрас
су и приступил к работам 
в подъезде.

Дом этот строится для 
работников заводов резино
вой обуви и ГПЗ-5. И, как 
ни странно, представители 
ТЗРО работают на своем 
доме очень слабо: за три
недели они не сделали ни 
одного подъезда. Времени
же на агитацию и разъяс
нение о необходимости са
мой действенной помощи
уже нет. А есть конкрет
ная задача, которую необ
ходимо решить быстро и ка
чественно.

Ю. ЩЕРБИНИН.
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З А  ГОД из отстающих 
— в передовые. Такое 
случается не часто. 

Что помогло росту коллек
тива?

Год назад в пятый цех 
завода «Сибэлектромотор» из 
технического училища при
шла группа выпускниц, мно
гим из которых еще не ис
полнилось восемнадцати. Ру
ководители цеха решили со
здать молодежную бригаду, 
а бригадиром назначить 
3. Р. Волкову. О том, что 
Зайтуна Рахимовна справит
ся, ни у кого сомнений не 
было. В : цехе уже тринад
цать лет, дело изучила до 
тонкостей. Охотно делится 
своим опытом с молодежью. 
Принципиальна. Награжде
на орденом Трудовой Славы 
III степени.

Высокое, мастерство, опыт 
позволяли ей намного пере
выполнять нормы. Уважали 
ее: она возглавляла бригаду 
таких же опытных работ
ниц. Сомнения тревожили 
Волкову: стоит ли брать де
вочек?

— Представляла, что тя
жело будет, но не думала, 
что до такой степени, — 
вспоминает 3. Р. Волкова. 
—Было все: прогулы, опозда
ния, явный брак из-за ха
латности, пустые обиды.

Трудно, сложно шел про
цесс рабочего воспитания. 
Зайтуне Рахимовне помога
ли старший мастер Э. Ф. 
Митрофанова, председатель 
цехкома В, 'Ф. Ильина (об

мотчица с многолетним ста
жем), секретарь комсомоль
ской организации цеха Зоя 
Митрофанова. Опирались 
они и на комсомолок, по- 
серьезному относившихся к 
делу, — Галину Куксину, 
Надежду Борисову, Галину 
Басалаеву.

1Уа1ЛШУ/Л\

Н а р а в н е  
с ветеранами

— Еще была одна слож
ность: бригада сразу начала 
работать по единому наряду, 
— продолжает бригадир. — 
Успех зависел от добросо
вестного труда каждого. Не 
сразу далась девочкам эта 
истина...
. Галина Куксила (оца те
перь заместитель бригадира) 
вспоминает: «В первые ме
сяцы мы считали: сделал
свою операцию — можешь 
отдыхать. Зайтуна Рахимов
на объяснила: дело-то общее, 
надо помочь подруге, у ко
торой «завал».

Теперь идеи коллективно
го труда, коллективной От
ветственности усвоены проч
но. Обмотчицы сами опре
деляют точку приложения 
сил. Вот к Любови Литви
новой •— она на этот раз за
нимается пайкой выводов 
обмотки — на помощь при
шла Галина Басалаева. Зав
тра на эти операции могут 
встать другие обмотчицы: 
члены бригады овладели 
всеми операциями на потоке 
и в любое время заменят 
ДРУГ друга.

Заканчивается смена. Де
вушки что-то оживленно об
суждают. Может, строят 
планы на вечер, который се
годня. свободен? А  их не
много, свободных вечеров. 
Семеро из одиннадцати 
учатся в вечерней школе, 
в одиннадцатом — выпуск
ном классе.

—- Сейчас бригада 3. Р. 
Волковой уступает лишь 
своим сменщикам-сопернй- 
кам, бригаде Г. В. СуЛыче- 
вой, — это слова начальни
ка цеха А. В. Ефремовой. — 
.Уступает немного. Но у Су- 
лычевой — ветераны, брига
да давно сложилась. Нерв
ничают: соперники им на 
пятки наступают. Думаю, не 
за горами время, когда мо
лодежь настигнет ветеранов. 
В этом я вижу главную за
слугу 3. Р. Волковой — че
ловека большой души.

В. МОКРУШИН.
Завод «Сибэлектромотор».
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Р А Б О Ч А Я

Г А Р А Н Т И Я
На Томском заводе режу

щих инструментов 22 про
цента всей продукции выпу
скается со Знаком качества.

«Пятилетке качества — 
рабочую гарантию» — под 
таким девизом в коллекти
вах всех цехов идет социа
листическое соревнование. 
Перевыполняет планы вете
ран производства Василий 
Ильич Сафронов — налад
чик линии бесцентровой то
карной обработки цеха № 10. 
Медалью «За трудовую доб
лесть», многочисленными 
грамотами, благодарностями 
отмечена работа ударника 
коммунистического труда.

Н. ПОТАПОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: цех № 10 
—• автоматическая линия 
бесцентровой токарной обра
ботки; наладчик цеха в. И. 
Сафронов.

Фото автора.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



t-

f  '

•21 ноября 1972 года ■ КРАСНОЕ ЗНАМ Я

л

ЫСОКИЕ требования 
I предъявляются сегодня 
к учреждениям здраво

охранения, которым довере
но стоять на страже здо
ровья трудящихся. Это было 
с особой силой подчеркнуто 
на XXV съезде КПСС, вы
двинувшем девиз: «Все во 
имя человека, для блага че
ловека».

Принятое в сентябре 1977 
года постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР* «О мерах по дальней
шему улучшению народного 
здравоохранения» определи
ло стратегию и тактику раз 
вития народного здравоохра
нения в стране.

Анализируя состояние 
здравоохранения нашей об
ласти, Нужно отметить, 
что под руководством об
ластной партийной орга
низации проводится це
ленаправленная работа по 
укреплению и развитию уч
реждений здравоохранения, 
укомплектованию Их кадра
ми, повышению качества 
Медицинской помощи, осу- 
шсеталению комплекса ме
роприятий по оздоровлению 
условий труда и быта насе
ления,

Удалось многое сделать по, 
выполнению критических 
замечаний, высказанных за 
последние годы на област
ной, городских и районных 
партийных конференциях, 
на сессиях местных Советов 
народных депутатов и в на
казах избирателей.

Растут из года в год ас- . 
сигнования на здравоохра
нение. Только за последние 
пять лет на 25 процентов 
увеличились вложения из 
областного бюджета на ме
дикаменты, На 16 процентов 
— На питание больных, на 
20 процентов — на заработ
ную плату медицинских ра
ботников, Расширены кате
гории больных, которым 
предоставляется бесплатное 
лечение в амбулаторных ус
ловиях. В нынешнем году

ассигнования на здравоохра
нение составляют 50 мил
лионов рублей, или 28 про
центов расходной части 
бюджета области.

Уровень медицинского об
служивания населения оп
ределяется многими факто
рами. Но главным из них, 
несомненно, являются меди
цинские кадры, их профес-

на 10 тысяч населения вы
рос с 32 до 37. Это позволи
ло в большинстве районов и 
городе Томске в основном 
укомплектовать амбулатор
но-поликлинические учреж
дения. При этом укомплек
тованность в среднем по Об
ласти цеховыми врачами 
возросла до 97 процентов, 
участковыми терапевтами

ние выделенных капитало
вложений в ряде случаев 
осуществляется неудовлет
ворительно.

Так, в 1977 году освоение 
плана капиталовложений на 
объектах здравоохранения 
составило 60 процентов, а в 
текущем году за 10 месяцев 
— 50,3 процента.

По вине треста Томскгаз-

ведет трест Томскжилстрой. 
План десяти’ месяцев вы
полнен менее чем на 40 про
центов. А  ведь в городе ощу
щается острая нужда в дет
ских койках —- руководите
лям треста неоднократно об 
этом напоминали.

Мы имеем и примеры хо
рошей работы строителей, 
своевременного ввода в экс-

С Т Р О Й К И  З Д О Р О В Ь Я
М а т е р и а л ь н о  - т е х н и ч е с к а я  
з а д а ч и ,  п р о б л е м ы

б а з а  з д р а в о о х р а н е н и я :  
и п е р с п е к т и в ы

сиональная подготовка,
идейно-политическая и нрав
ственная зрелость, высокое 
чувство общественного дол
га, Важное значение имеет 
и развитие материально-тех
нической базы здравоохра
нения.

Показатель обеспеченности 
койками на одну тысячу на
селения достиг 13,5 койки. 
Эа пять лет построены боль
ничные корпуса на 1,3 тыся-. 
чи коек, в том числе ком
плексы на 480 коек в горо
дах Асине, Колпашеве, 
больничные Корпуса в Ше- 
гарке, Первомайском, Пара- 
бели, Александровском, ле
чебно-трудовые мастерские 
Областной психиатрической 
больницы и другие, на воз
ведение которых израсходо
вано более 20 млн. рублей. 
За этот же срок построены 
поликлиники на 2.150 посе
щений в смену, аптеки в 
гор. СТрежевйм и селе Ка
тайте.

Резко улучшилась обеспе
ченность кадрами. За пять 
лет абсолютный прирост со
ставил около 1.000 врачей, а 
показатель обеспеченности

—до 98, а участковыми пе
диатрами—до 98,5 процента.

Медицинские учреждения 
при большой помощи про
мышленных предприятий, 
научно - исследовательских 
институтов ежегодно попол
няются новейшей медицин
ской аппаратурой, прибора
ми и оборудованием: элек
тронными энцефалографами, 
электрокардиографами, теп
ловизорами, новейшими
рентгеноайПараТаМи, аппара
тами для наркоза И искусст
венного дыхания и т. Д. Это 
позволяет оперативно внед
рять современные методы 
диагностики и лечения. Ме
дицинские учреждения об
ласти ПОЛУЧИЛИ более 400 
санитарных автомашин.

И все-таки материально- 
техническая база наших уч
реждений требует значи
тельного укрепления. Неко
торые больницы, поликлини
ки не отвечают современ
ным требованиям, размеща
ются в приспособленных 
зданиях. К тому же освое-

строй второй год подряд 
срывается ввод в эксплуата
цию стационара на 170 коек 
в г. Стрёжевом. Работы в 
этом году почти прекрати
лись. Трест Томсксельстрой 
(управляющий А. В. Витман) 
практически не начал строи
тельство больничного кор
пуса в Кривошеине, медлен
но возводится инфекцион
ный корпус в Кожевникове.

В 1977 году в Томске на
чато строительство област
ной клинической больницы 
на 1.000 коек — крупнейше
го специализированного
центра. Генеральным под
рядчиком на этом объекте 
выступает трест Томскжил
строй (управляющий А. Т. 
Юрьев). За прошлый год 
план был выполнен на 15 
Процентов, а за десять ме
сяцев Нынешнего года из 
1.440 тысяч рублей освоено 
только 279 тысяч.

Вызывает тревогу положе
ние дел и на городской дет
ской больнице в Томске, 
строительство которой Также

плуатацию объектов здраво
охранения. Успешно ведется 
строительство в с. Зырян
ском. В р'айоне создается 
современный медицинский 
комплекс, где можно будет 
получить квалифицирован
ную помощь по 14 специаль
ностям.

За годы десятой пятилет
ки в области планируется 
построить -еще 3 боль
ницы, 2 медико-санитар
ные части, родильный дом в 
г. Томске, 8 корпусов при 
больницах и поликлиник с 
общим числом 1.500 посеще
ний. Ведущее место в ук
реплении материально-тех
нической базы здравоохра
нения займет, конечно, воз
ведение областной клиниче
ской больницы.

В Каргаске и Белом Яре 
будет осуществляться строи
тельство объектов здраво
охранения на долевых нача
лах с Министерством геоло
гии РСФСР и Министерст
вом лесной и деревообраба
тывающей промышленности 
СССР, в с. Молчанове — за

Навстречу Всесоюзной 
переписи населения КАК БУДЕТ ПЗарубежные события воскресного дня

ПРОВОДИТЬСЯ ПЕРЕПИСЬ?
Протест против новых провокаций

Всесоюзную перепись на
селения 1979 года решено 
провести по месту житель
ства граждан за 8 дней, с 
17 по 24 января, по состоя
нию на 12 часов ночи с 16 
на 17 января. Независимо 
от того, посетит ли счетчик 
квартиру 20 или 24 января, 
учитывать он будет только 
тех, кто находился здесь в 
ночь с 16-го На 17-е число 
ИЛИ временно отсутствовал.

Территория всех городов, 
районов и сельских населен
ных пунктов разделена на 
счетные и инструкторские 
участки, которые , объедине
ны в переписные отделы. 
Всего по Томской области 
создано 48 таких отделов, 
352 инструкторских и 1.951 

; счетный участок.
Предварительно счетчики 

обойдут все помещения сво- 
, его участка, включая и слу
жебные, где могут прожи
вать люди хотя бы вре
менно. Обход начнется с 12 
января и будет продолжать
ся до 17 января. Счетчик 
предупредит всех о пред
стоящей переписи, разъяс
нит ее целя и задачи, поря
док проведения, выяснит 
Время, в которое удобнее 
всего учесть живущих в 
данной квартире (помеще
нии), разъяснит обязанности 
граждан.

17 января в 8 Часов утра 
по местному времени нач
нется заполнение перепис
ных листов и списков про
живающих. Опрос граждан 
проведут специально подго
товленные люди. В списки 
проживающих и переписные 
листы в каждом помещении 
записывается все наличное 
население. Все временно 
проживающие получат
справку о прохождении пе

реписи. Такие справки вы
даются всем гражданам, кто 
С 17 по 31 января 1979 года 
будет выезжать за пределы 
города или сельского Сове
та] На яиц, которые должны 
были пройти перепись, в ка
честве наличного населения 
где-либо в другом месте и 
не имеющих справок о ее 
прохождении, составляется 
контрольный бланк.

В гостиницах, домах от
дыха, общежитиях для при
езжих, больницах, родиль
ных домах, санаториях пе
репись проводится в тече
ние Одного (первого) дня.

Пассажиры поездов даль
него следования переписы
ваются с 23 часов 16 до 1 ча
са 17 января. Ожидающие 
самолетов в аэропорту, поез
дов, автобусов дальнего сле
дования на железнодорож
ных, автобусных вокзалах, 
на станциях, разъездах, 
платформах, в привокзаль
ных помещениях перепи
сываются с О часов до 3 
часов 17 января.

С 27 по 31 января вклю
чительно инструкторы-кон
тролеры совместно со счет
чиками произведут выбороч
ный контрольный обход в 
городских поселениях во 
всех счетных участках, ох
ватив в каждом из них 25 
процентов жилых помеще
ний, а в сельской местности 
— в четверти счетных уча
стков с охватЬм всех поме
щений полностью. При этом 
инструкторы - контролеры 
проверят прохождение пере
писи всеми семьями и оди
ночками, включая лиц, при
ехавших после 16 января.

Все граждане, пропущен
ные счетчиками, записыва
ются в список проживаю
щих и включаются в пере
писные листы.

В связи с тем, что учету 
подлежат как временно от
сутствующие, так и времен
но проживающие, было бы 
желательно, чтобы все, кто 
до 16 января выедет С по
стоянного места жительства 
и с 16 на 17 января будет 
Находиться в другом месте, 
оставили бы семье, род
ным или соседям свои ан
кетные данные о возрасте, 
национальности, образова
нии, учебном заведении, в 
котором учатся, об источни
ке средств существования,. О 
месте работы, занятии ПО 
этому месту работы, продол
жительности проживания в 
данном населенном пункте. 
А женщины — и о кодиче-, 
стве рожденных детей. Та
кие же данные, но без по
следних четырех вопросов, 
необходимо оставить и по 
месту временного прожива
ния; если гражданин не 
встретился там со счетчик- 
ком. Это избавит ведущих 
перепись от пояска таких 
данных в жилищном управ
лении, сельсовете или по 
месту работы. Из оставлен
ных ответов счетчик сам вы
берет, что нужно.

Каждой семье заранее вру
чат листовку с вопросами 
переписного листа. Этой ли
стовкой можно воспользо
ваться для записи анкетных 
данных о временно отсут
ствующих или временно 
проживающих.

Граждане! Всесоюзная пе
репись населения проводит
ся в интересах всего совет
ского народа. Помогите ра
ботникам переписи в ус
пешном ее проведении!

К. БОРЕЙША,
старший экономист отде
ла переписи Томского 

облстатуправления.

Н О В Ы  Й 
П Р И Б О Р

На днях группа научных 
сотрудников НИИ автомати- 

. ки и электромеханики при 
ТИАСУРе — кандидаты тех
нических наук С. К. Земан, 
А. В. Кобзев и аспирант 
Б. И. Коновалов получили 
авторское свидетельство На 
принципиально новый при
бор. Это преобразователь пе
ременного напряжения со 
звеном высокой частоты. Он 
имеет высокие энергетиче
ские показатели, надежность 
и значительно меньшую 
массу и габариты по сравне
нию с известными преобра
зователями аналогичного на
значения. Используется при
бор в высокоэффективных, 
быстродействующих регуля
торах и стабилизаторах пе
ременного и постоянного на
пряжения для электронной 
аппаратуры.

X  ГОВОРОВА.
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Л Ш
П О  О  Д Е Л А М  Н А Ш И ХВЫСТУПЛЕНИИ

« О Т К О М А Н Д И Р О В А Л И  
И . . .  З А Б Ы Л  И»

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 
нашей газетой 3 октября. 
Критиковались руководители 
некоторых предприятий и 
организаций областного цен
тра (НИИ электромеханики, 
треста Горремстрой и др.), 
которые недостаточно тща
тельно подготовили свой 
транспорт к уборке урожая 
и слабо контролировали ра
боту водителей.

Редакции отвечает Ю. Лят- 
виицев, первый секретарь 
Томского горкома КПСС: 
«Факты, указанные в ста
тье, действительно имели ме
сто. По итогам работы авто

транспорта на уборке уро
жая в горкоме партии про
ведено совещание с руково
дителями и секретарями 
партийных организаций
предприятий, направлявших 
автомобили на сельскохозяй
ственные работы. Выли от
мечены недостатки в форми
ровании автоколонн, подборе 
водительского состава, орга
низации контроля за их ра
ботой. Руководителям пред
приятий и организаций, на
званных газетой, указано на 
их ошибки. Предложено раз
работать меры с тем, чтобы 
предупредить повторение 
ошибок в будущем».

ХАНОЙ. Представитель МИД СРВ заявил представи
телю посольства КНР в СРВ энергичный протест по по
воду продолжения китайской стороной провокаций с 
целью создания беспорядков в пограничных районах 
между двумя странами.

Представитель подчеркнул, что в последнее время ки
тайская сторона вновь принялась распространять среди 
лиц китайской национальности, проживающих во Вьетна
ме, слухи об угрозе войны, стремясь посеять среди них 
страх и подстрекая к переезду в Китай, чтобы сфабри
ковать новое дело о «пострадавших эмигрантах».

Советско-японские переговоры
ТОКИО. Здесь открылись советско-японские перегово

ры по вопросам рыболовства. Стороны обсудят проблемы 
ведения промысла рыбы в 200-мильных зонах Японии и 
Советского Союза в 1979 году. Одной из важных тем пе
реговоров является проблема воспроизводства морских 
ресурсов.

Съезд завершил работу
АДЕН. Здесь завершил работу внеочередной съезд 

Союза крестьян демократического Йемена. В принятой 
резолюции отмечается, что союз добился значительных 
успехов как в развитии сельскохозяйственного произвол 
ства, так и в проведении на селе социальных преобразо
ваний.

Съезд подтвердил, что основополагающей программой 
деятельности союза на ближайшее будущее останутся 
положения пятилетнего плана экономического развития 
страны на 1974—1979 годы.

Съезд избрал руководящие органы союза и утвердил 
его новый устав.

Против антиарабского сговора
РАБАТ. Марокканский комитет мира опубликовал об

ращение к марокканскому народу и всем демократиче
ским организациям страны, в котором подвергается рез
кой критике антиарабский курс египетского президента 
Садата на сепаратное «урегулирование» с Израилем.

Комитет призвал все арабские страны активизировать 
борьбу против предательской политики каирского руко
водства, за освобождение всех оккупированных арабских , 
территорий и восстановление законных национальных 
прав арабского народа Палестины.

Призыв президента
ЛУАНДА. К дальнейшему укреплению боеготовности 

вооруженных сил Народной Республики Ангола при
звал председатель МПЛА — Партии труда президент 
страны Агостиньо Нето. Он заявил на массовом митинге 
В Луэне, что расисты ЮАР не отказались от своих пла
нов новой агрессии против независимой Анголы. В по
следние дни, по словам президента, самолеты южноаф 
риканскйх ВВС неоднократно совершали провокацион
ные полеты над южными провинциями страны. На от
дельных участках сухопутной границы Анголы с Нами
бией войска расистской ЮАР совершали вооруженные 
провокации.

Народ Анголы, его вооруженные силы, подчеркнул 
А. Нето, готовы встать на защиту революционных завое
ваний, дать решительный отпор южноафриканским аг
рессорам.

Призыв политических партий
БУЭНОС-АЙРЕС. Немедленного восстановления право

вых норм, пересмотра нынешнего экономического курса, 
участия граждан в определении будущего государствен
ного устройства страны потребовали в совместном доку
менте представители ведущих политических партий Ар
гентины.

Пора уже отменить действующее в стране два с поло
виной года осадное положение, указывается в нем, вос
становить демократические свободы, отменить декрет, 
приостанавливающий деятельность политических партий, 
нормализовать положение профсоюзов. Пора освободить 
всех политзаключенных и сообщить семьям о судьбе 
Похищенных и «пропавших без вести».

Выступление французских работниц
ПАРИЖ. День действий и манифестаций провели по 

инициативе Французской компартии женщины Франции. 
Около двадцати тысяч француженок вышли на централь
ные улицы и площади Парижа. Марши, демонстрации и 
митинги состоялись также в двадцати департаментах 
страны, в крупных городах Ницце и Бордо, Лионе и Ту
лузе.

Крупнейшее за последние годы выступление француз
ских работниц прошло под лозунгами борьбы против со
циальной дискриминации, за право на труд и профес
сионально-техническое образование, против продолжаю 
щихся увольнений.

(ТАСС, 20 ноября).

счет Министерства нефтя
ной промышленности СССР.

Появление новых меди
цинских учреждений позво
лит улучшить санитарно-ги
гиенические нормы содержа
ния больных в стационарах, 
еще более развить специа
лизированную медицинскую 
помощь.

В связи с этим областно
му управлению Медтехни- 
ка (начальник П. А. Анча- 
рук) следует проявлять боль
ше активности "в оснащении 
лечебных учреждений но
вейшими видами ■ медицин
ской техники. Еще не хва
тает .крупнокадровых и пе
редвижных флюорографиче
ских установок, аппаратов 
функциональной диагности
ки.

Несмотря на некоторое 
улучшение деятельности ап
течной службы, внедрение 
прогрессивных форм обслу
живания и развитие сети ап
тек, в ряде районов помеще
ния аптек тесные, непри
способленные.' Такое поло
жение в г. Томске, в Верх- 
некетском, Парабельском, 
Шегарском, Кожевников- 
ском районах. Есть еще 
случаи необоснованных от
казов в выдаче медикамен
тов, имеющихся на складах.

Органам здравоохранения, 
местным Советам народных 
депутатов, руководителям 
предприятий и строительных 
Организаций следует более 
активно решать вопросы ук
репления материально-тех
нической базы лечебных уч
реждений. Необходимо уста
новить строгий контроль за 
ходом и качеством строи
тельства, шире привлекать 
средства местного бюджета. 
Предприятий и хозяйств. Все 
это положительно скажется 
на здоровье трудящихся.

А. ПОТАПОВ,
заведующий областным
отделом здравоохране
ния, кандидат медицин

ских наук.

А Д Р Е С  Н О В О С Т Е Й -  
П А Р  А Б Е Л Ь С К И Й  Р А Й О Н

00Д КОНТРОЛЕМ -  

СОБЛЮДЕНИЕ 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 

ЗАКОННОСТИ
В районном комитете пар

тии состоялось расширенное 
совещание с работниками 
партийных, советских, проф
союзных и хозяйственных 
органов, председателями то
варищеских судов, предста
вителями добровольных на
родных дружин. С докладом 
«О состоянии и мерах по 
укреплению законности, со
хранности социалистической 
собственности, усилению 
борьбы с пьянством и пра
вонарушениями» выступил 
прокурор района А. А. Де- 
мешкин.

Эти вопросы находятся 
под постоянным контролем 
партийных и советских ор
ганов.

ПЛАНЫ -  ДОСРОЧНО
Животноводам района Ос

талось до выполнения го
довой программы по прода
же молока государству от
править на приемные пунк
ты 746 тонн. Ежедневно 
здесь продают на 1,5 тонны 
продукции больше, чем в 
прошлом году. Большой 
вклад в общий успех внесли 
животноводы совхоза имени 
Шишкова, которые выпол
нили уже трехлетний и го
довой планы производства и 
продажи государству молока. 
Близки К выполнению .годо
вой программы по Молоку и 
животноводы совхоза «Пу- 
динский». Они решили, что 
производственный год за
вершат ко 2 декабря —- дню 
проведения районной пар
тийной конференции.

Среди доярок особым тру
долюбием выделяются Е. Е.

Крестьянова и Т. А. Овсй- 
никова из совхоза «Пудин- 
ский», М. Г. Новосельцева и 
Р. П. Родикова из совхоза 
имени Шишкова. Они надо
или уже более двух тысяч 
килограммов молока от 
каждой коровы своих групп.

ИЗЛИШКИ ПРОДУКТОВ 

-  ГОСУДАРСТВУ
в районе перевыполнен 

годовой план по закупкам у 
населения молока и мяса. 1 
Государству отправлено 345. 
тонн молока и 256 тонн мя
са. Большую работу в этом 
направлении провели среди 
населения Башматовский, 
Нельмачевский и Старицын- 
ский сельские Советы. За
куп излишек продуктов у 
населения продолжается.

«ОБРАЗЕЦ ПАРТИЙНОЙ 

ПУБЛИЦИСТИКИ»
В читальном зале район

ной библиотеки оформлена 
книжная выставка «Образец 
партийной публицистики». 
Темой для нее послужили 
книги Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Леонида Ильича 
Брежнева «Малая земля», 
«Возрождение» и «Целина».

Обсуждению этих книг бу
дет посвящена читательская 
конференция.

СПОРТИВНЫЕ ВСТРЕЧИ
В районе состоялся розы

грыш кубка по баскетболу. 
Встречались команды бас
кетболистов с п т у -5, райпо, 
Парабельской средней шко
лы и сборная команда гос
учреждений. В решающем 
матче с перевесом в три 
очка школьники победили 
команду госучреждений.

Л. ЩЕПЕТКИНА. 1

Еждынародная
НФармация
е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т
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ПНР . Сооружение железно
дорожной магистрали от со
ветской границы в районе 
польского города ХруБешув до 
металлургического комбината 
«К а то в и ц е »  —  яркий пример 
крепнущего советско-польско
го сотрудничества. Эта доро

га представляет собой
у никальное явление в у сло ви 
ях Польш и. Она строится по 
советским стандартам, и же
лезнодорожное полотно бу 
дет иметь не узкую  европей
скую колею, а Широкую, при
нятую  в СССР.

На комбинат «Катов иц е»

С Д Е Л К А  О Т Л О Ж Е Н А
ЛОНДОН, 18 ноября. За

вершился 10-дневный офи
циальный визит в Англию 
заместителя премьера гос
совета КНР Ван Чжэня. 
Стороны в принципе дого
ворились о подписании со
глашения об экономиче
ском сотрудничестве, преду
сматривающего увеличение 
товарооборота между двумя 
странами. Переговоры о 
подписании соглашения бу
дут. продолжены в Пекине 
в 1979 году во время пред
стоящего визита министра 
промышленности Великот 
британий в КНР,

В ходё нынешнего визи

та китайские представите
ли присутствовали на де
монстрации истребителей с 
вертикальным взлетом
«харриер»'. однако Предпо
лагавшаяся сделка о закуп
ке Пекином крупной пар
тии этих истребителей не 
состоялась.

По сведениям, опублико
ванным газетой «Таймс», 
Дж. Каллагэн заявил ки
тайскому гостю, что Англия 
готова рассмотреть вопрос о 
продаже Китаю вооруже
ния, в том числе и самоле
тов. «харриер», однако пе
ред тем, как будут начаты

пойдут советские составы с 
криворожской рудой. Обратно 
они привезут серу, Мбкс, 
уголь.

Н А  С Н И М К Е :  на строитель-
стае одного из участков Же
лезнодорожной магистрали —  
моста через реку Санок.

Фото Ц А Ф  —  ТА С С .

детальные переговоры, Ве
ликобритания должна Про
консультироваться со свои
ми союзниками по НАДО, 
и в первую очередь с Сое
диненными Штатами.

Член парламента, консер
ватор Я. Гилмур заявил по 
этому поводу, что версия О 
необходимости проконсуль
тироваться со своими союз
никами, прежде чем дать 
согласие на продажу Ки
таю истребителей, «не убе
дила китайских гостей». В 
этой связи газета . «Фай» 
нэншл тайме» пишет, что 
высокопоставленная китай
ская делегация возвращает
ся в Пекин разочарован
ной, поскольку она не до
билась контракта на По
ставки «харриеров».

Планы расистов и марионеток сорваны
ЛУСАКА, 20 ноября. Не

законная клика Солсбери, 
отказавшись от проведения 
в нынешнем году так на
зываемых «выборов», рас
писалась в собственном 
бессилии и подтвердила ра
стущую мощь борцов за 
свободу. Об этом говорится 
в опубликованном здесь за
явлении Союза африкан
ского народа Зимбабве 
(ЗАПУ), входящего в Пат
риотический фронт.

Родезийский режим, от- 
' метается в заявлении, 
столкнулся с серьезными 
трудностями как внутри

страны, так и за ее преде
лами. В последнее время 
расисты понесли большие 
потери в борьбе с патрио
тами. Иностранные наем
ники, которые являются 
главной ударной силой 
Смита, грозятся уехать из 
Родезии в связи с тем, что 
вот уже более полугода они 
не получали ни гроша за 
свою грязную работу. Не 
находя выхода из положе
ния, Смит и его марионет
ки обратились за поддерж
кой к южноафриканским 
расистам, а через них и к 
своим империалистическим

союзникам с тем, чтобы 
они помогли им солдатами, 
оружием, предоставили фи
нансовую помощь.

Именно вооруженная
борьба, охватившая ВСЮ 
страну. стала основной 
причиной, сорвавшей планы 
расистов организовать в 
Родезии «свободные выбо
ры», подчеркивается в за
явлении. Без участия Пат
риотического фронта, гово
рится в документе, ника
кое подлинное урегулирова
ние в Зимбабве невозмож
но.
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ЗРИТЕ!
2 декабря в Томском об

ластном драматическом те
атре состоится ■ премьера 
спектакля по пьесе немец
кого драматурга Б. Брехта 
«Мамаша Куражнее дети». 
Поставил его режиссер Н. Е. 
Емельянов, оформил худож
ник А. В. Баженов. Б глав
ной роли — народная арти
стка РСФСР Т. П. Лебедева.

Сегодня мы представляем 
читателям новую работу те
атра.

Уже на репетициях .стало 
ясно, что томичи пытаются 
поставить Брехта по-своему, 
отойдя ■ от традиционной 
трактовки пьесы. «Мамаша 
Кураж», написанная в 1939 
году,', имеет вполне опреде
ленную тенденцию. Автор ее 
— антифашист. Но, осуждая - 
и проклиная фашистское 
варварство, писатель - хотел 
и действенно бороться 
против него, покончить с 
ним и , не допустить его воз
рождения. А  для этого он 
пытался вскрыть .механиз
мы зла, источники его силы.

.Театр вслед за драматур
гом покажет нам неприкры
тую. грубую правду войны, в 
которой погибают даже те, 
кто ревностно ей служит. Но 
пойдет дальше,. исследуя 
причины, приводящие, к ней.

Войне всего нужнее люди, 
Война погибнет без

людей, — 
— в этом зояге, который 

пропоет мамаша Кураж, — 
ключ к пониманию спектак
ля.
. Да, зло совершается сами

ми людьми. Причем герои 
Брехта — не злодеи. Каж
дый из них —. обыкновен
ный человек, с нормальны
ми человеческими реакция
ми. Как же случилось, что 
они отреклись от лучшего в 
себе?

Причины, их.называл сам 
драматург, лежат в харак

тере оощественных отноше
ний, в тех формах собствен
ности, которые существуют 
в буржуазном обществе. 
Микробы стяжательства и 
корысти проникли не только 
под вязаную накидку мар
китантки, следующей за ар
мией, но и под крестьян
скую телогрейку. Ведь кре
стьяне готозы служить вой
не, чтобы спасти свое добро. 
Каждый из них отстаивает 
убогое свое благополучие.

Нравственная гибель Анны 
Фирликг по прозвищу «Ма
маша Кураж» — самая оче
видная.

Эта женщина — торговка 
и кабатчица, мать троих де
тей — заключила с войной 
сделку. Война—ее работа и 
доход. Ей невыгодно быть 
добродетельной. Гроша мед
ного не- даст она за благо
вест о мире, потому что мир 
ее разорит. Ради наживы 
она готова поступать и по
ступает . бесчеловечно, за
глушая голос совести, кото
рый в конце концов умира
ет в ней.

— Наш спектакль, — гово
рит режиссер Н. Е. .Емелья
нов, -— не только о войне в 
ее изначальном смысле. Но 
о войне, которая ведется и в 
душах людей. Эту мысль 
Брехта считаем актуальной 
сегодня. Ведь и мы встреча
емся с проявлениями соб
ственничества, накопитель- . 
ства, следствием которых 
становятся чаще всего без
духовность, утрата челове
ческих качеств. Конечно, со
циальная природа таких 
проявлений иная. И это дол
жен уловить зритель.

Кураж все время заигры
вает со злом и думает, что 
все обойдется. Но трезвый 
расчет, так называемый 
«здравый» смысл, который 
ведет за руку ее и других 
персонажей, в конце концов 
подводит их в главном — 
жизнь катится в тартарары,

а им остается только сето
вать на-обстоятельства......_

Тан вот, наш спектакль— 
против житейской - мудрости, 
против «здравого» смысла, 
по которому своя рубашка 
всегда к спине ближе.

Нам могут возразить: что, 
мол, зависит от одного от
дельного человека? Да, зако
ны истории — законы боль
ших чисел. Но самое . боль
шое число начинает расти с 
единицы. У  нас в спектакле 
есть героиня, единственная 
среди всех «трезвых», кото
рая преграждает дорогу на
силию. Вто . немая ' дочь Ку
раж — Катрин, которая, 
жертвуя собой, спасает от 
уничтожения целый город. 
Вслед за Брехтом мы скло
няемся перед ее подвигом 
ее гражданским мужеством.

Перед творческим коллек
тивом в спектакле стояли 
большие трудности -сцениче
ского воплощения брехтов- 
ской драматургии. Овладеть 
языком автора, повествую
щего о буднях тридцатйлет- 
ней войны Германии и Шве
ции, театр старался не толь
ко с помощью особой образ
ности всей ткани спектакля, 
но и находя новые актер- 
сКИ$ краски. Особенно много 
пришлось работать Т. II. Ле
бедевой, которой предстояло 
воспитать в себе и сделать 
единственным ■ способом су
ществования на сцене ко
рысть. *11ри всем этом ее 
героиня — живая женщи
на, во многом по-человече
ски понятная и заслуживаю
щая сострадания. То, что 
удавалось Тамаре Павловне 
на репетициях, позволяет 
думать, что Э'га роль .может 
стать еще одной творческой 
победой актрисы.

Война не принесла сча
стья Кураж. Более того, она 
потеряла всех своих детей. 
Но это ничему ее не научи- 
лег; она не извлекла урока из 
всех мытарств и бедствий. 
Но, как писал сам Брехт, 
«задача автора не в том, 
чтобы заставить в конце 
концов прозреть мамашу Ку
раж — хотя она кое-что уже 
видит в середине пьесы, а 
затем вновь теряет зрение,— 
автору нужно, чтобы зритель 
видел».

Будем надеяться, что 
спектакль даст нам эту воз
можность.

Л. СЕРДЮК.
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Нина Захаровна Фофано
ва, проживающая в поселке 
Комсомольске Первомайско
го района Томской области, 
пишет: «Я  не получаю али
менты с мужа, А. П. Фофа
нова, отбывающего наказа
ние. По- вине бухгалтерии 
мне не выплатили алименты 
за январь, февраль, март, 
июль. Могу ли я потребо
вать с бухгалтерии эти день
ги и каким образом?».

На этот вопрос отвечает 
заместитель начальника от
дела юстиции Томского обл
исполкома Г. Пентегов:

— Советские законы все
мерно охраняют права мате
ри и ребенка в нашей стра
не. Как известно, исполни
тельный лист о . взыскании 
алиментов на содержание 
несовершеннолетних детей 
судебным исполнителем на
правляется в учреждение, 
на предприятие или в ор
ганизацию (где должник ра
ботает либо получает возна
граждение,. пенсию, стипен
дию или пособие), чтобы 
производить удержание со
гласно решению суда и пе
ресылать . деньги взыскате
лю. . При этом в почтовых 
переводах должны. указы, 
ваться, за какой месяц 
взысканы алименты, сумма 
заработка. после удержания 
подоходного налога, доля 
алиментов, а также сумма, 
взысканная в погашение 
задолженности.

Администрация предприя
тия, которая удерживает 
алименты на детей по судеб
ному решению, должна в 
трехдневный срок сообщить 
судебному исполнителю и 
тому,, кто получает алимен
ты, Об уходе vc работы лица, 
уплачивающего алименты, 
а также о "новом месте его 
работы или жительства, ес
ли это ей известно, и воз
вратить исполнительный до
кумент судебному исполни
телю с отметкой о произве
денных удержаниях.

В соответствий . со ст. 394 
ч. I : Гражданского процессу
ального кодекса РСФСР в 
случае невыполнения требо
ваний судебного исполните
ля по причинам, признан
ным судом неуважительны
ми, виновные должностные 
лица подвергаются судом 
штрафу в размере до 10 
рублей.

Народные суды Томской 
области довольно часто при
меняют этот закон, особен
но активно •— Томский рай

онный народный суд, кото
рый в 1977—1978 годах за 
недобросовестное исполнение 
решений о взыскании али
ментов наказал более двад
цати виновников.

А  теперь вернемся непо
средственно. к . вопросу, за
данному Н. 3. Фофановой.

Да, в соответствии со 
ст. 394 ч. II ГПК РСФСР 
взыскатель вправе обратить
ся в. суд (только при нали
чии в учреждении исполни
тельного листа и предложе
ния судебного исполнителя 
о взыскании алиментов) с 
исковым заявлением к уч
реждению, по вине должно
стных лиц которого не взы
сканы алименты. Иск к 
предприятию может предъя
вить , прокурор. В этом пла
не снова следует отметить 
положительную инициативу 
Томского районного народ
ного суда, который неодно
кратно входил с представле
ниями в прокуратуру о 
предъявлении соответствую
щих исков.

Возьмем конкретный при
мер. В ОПХ им. Б. Н. Сидо
ренко-. по вине бухгалтера 
расчетной группы Н. М. Лар- 
нец в течение трех месяцев 
(с февраля по апрель 1978 
года) не взыскивались али
менты с В. И. Вязового в 
пользу Т, П. Вязовой. Задол
женность составила 227 руб
лей. По представлению суда 
прокурором района был 
предъявлен иск и вся сумма 
задолженности взыскана с 
предприятия в пользу Т. П. 
Вязовой.

Необходимо отметить, что 
учреждение, предприятие 
или организация, возместив
шие ущерб, причиненный 
должностным лицом, в . со
ответствии со ст. 456 Граж
данского кодекса РСФСР 
вправе предъявить обратное 
требование (регресс). к долж
ностному лицу, по вине ко
торого не были своевремен
но и правильно удержаны 
алименты.

НА БАЗЕ НЕТ СВЕТА
Вот уже полгода порван 

световой кабель на лыжной 
базе «Черемушки», при
надлежащей детской спор
тивной школе гороно. В 
школе занимается более 
250 ребят, и в течение 
зимнего сезона здесь идут 
тренировки. Часто прово
дятся массовые лыжные со
ревнования как среди 
школьников, так и среди 
взрослых.

Неоднократно мы обраща
лись к директору Томских 
электросетей В. М. Кречме- 
ру с просьбой восстановить 
кабель. Но он на это не 
реагирует.

Тревожит нас и переход 
улицы в этом месте. - Здесь 
давно надо установить све
тофор. Движение транс
порта большое, перейти 
улицу трудно. А  ведь дети 
есть дети. Им часто не 
хватает терпения пере
ждать поток машин. Пора 
работникам ГАИ побеспоко
иться о безопасности пеше
ходов в этом месте.

Н. КАРОГОДИН,
завуч СДЮСШ при гор-

Летние Олимпийские игры 
в Москве станут не только 
грандиозным праздником 
спорта, но и ярким показом 
достижений многонациональ
ного советского искусства. 
При Оргкомитете «Олимпиа- 
да-80» создана специальная 
комиссия пс культурной 
программе и культурному 
обслуживанию участников 
игр. Ее возглавляет замести
тель министра культуры 
СССР В. Ф. Кухарский. В 
беседе с корреспондентом 
ТАСС он рассказал:

— Уже утверждена куль
турная программа Олимпиа
ды. Осуществление ее нач
нется в июле 197.9 года, ког
да примет старт седьмая 
летняя Спартакиада наро
дов СССР. Затем эстафету 
дружбы спорта и искусства 
подхватят традиционные 
московские фестивали «Рус
ская зима» и «Московские 
звезды».

Разумеется, особое внима
ние уделяется шестнадцати 
олимпийским дням — с 19 
июля по 3 августа 1980 года. 
К этому зремени вступят в 
строй культурный центр в 
олимпийской деревне с те
атрально-концертным залом

нэ 1.200 мест, двумя киноза
лами. дискотеками и биб
лиотеками, игровыми ат
тракционами, Гостеприимно 
распахнут двери перед олим
пийцами и гостями свыше 
тридцати театров, 21 кон
цертный зал, два цирка, 
многочисленные дворцы 
культуры, клубы, кинотеат
ры. Праздник искусства 
выйдет на площади и улицы 
столицы, мелодии Олимпиа
ды зазвучат в парках, на 
бульварах и в скверах го
рода.

С кем же предстоят встре
чи в дни соревнований? Не
возможно назвать все име
на, и все-таки следует отме
тить, что гостей ждет 'зна
комство с самыми яркими 
«звездами» советского ис
кусства. В олимпийской про
грамме — спектакли Боль
шого театра СССР, выступ
ления Академического сим
фонического оркестра СССР, 
известных солистов-инстру- 
менталистов. Прозвучат тво
рения классиков, а также 
сочинения-, созданные наши
ми композиторами специаль
но в честь Игр.

Хочется подчеркнуть, что . 
все участники показа до
стижений советского искус

ства уже начали активную 
яодготозку нозых программ, 
приуроченных к встоече 
спортивной юности земли. 
Их продемонстрируют Ака
демический ансамбль народ
ного танца СССР и хореог
рафический ансамбль «Бе
резка», известные танцеваль
ные и хоровые коллективы 
союзных . республик. Масте
ра популярного искусства 
эстрады и цирка выступят в 
представлениях «Во имя ми
ра на земле» и «Олимпий
ские кольца», «Внимание, 
на старт» и «Прекрасное со
дружество».

Участники и гости смогут 
увидеть сокровища Третья
ковской галереи, Музея изо
бразительных искусств име
ни А. С. Пушкина, музеев 
Московского Кремля. Будут 
открыты выставки произве
дений мастеров советского 
изобразительного искусства, 
посвященные спорту, юно
сти Страны Советов. Боль
шая ретроспективная экспо
зиция представит лучшие 
творения отечественной жи
вописи, скульптуры, графи
ки — от древности до наших 
дней. Интерес вызовет и вы
ставка ста шедевров миро

вой живописи под девизом 
«В человеке все должно 
быть прекрасно». Зрителей 
ожидает знакомство с про
изведениями народного деко
ративно-прикладного искус
ства, с работами умельцев 
Палеха, Хохломы, мастеров 
Севера, Прибалтики, Сред
ней Азии.

В культурной программе 
определены специальные 
дни поэзии, театра, кино, 
музыки, эстрады. Хочется 
отметить, что к Олимпий
ским играм активно гото
вятся все творческие союзы 
страны. Будут, в частности, 
созданы новые фильмы и 
книги, посвященные Олим
пиаде.

Как известно, спортивные 
состязания пройдут не толь
ко в Москве. Спортсменов 
примут Ленинград, Киев, 
Таллин, Минск, и повсюду 
олимпийским стартам будут 
сопутствовать встречи с ис
кусством. Это в полной мере 
отвечает благородным тради
циям современного олимпий
ского движения. И не слу
чайно, его основатель Пьер 
де Кубертен еще в начале 
века провозгласил: «Олим
пийские игры —- это спорт 
плюс искусство».

Спортивная панорама
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Микроавтобусы для Олимпиады
ЛАТВИЙСКАЯ ССР. Елгавский завод микроавтобусов 

«РАФ» имени XXV съезда КПСС продолжает наращи
вать выпуск продукции.

НА СНИМКЕ: художники-дизайнеры комсомольцы
Олафе Цеплевич (слева) и Юрис Крейцберг. Они участ
вуют в .разработке новых модификаций микроавтобусов 
для Олимпиады-80.

Фото В. Лисицына. ' (Фотохроника ТАСС).

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. 
На 1.5 килограмма улучшил 
рекорд СССР в рывке 
24-летний штангист Вале
рий Шведчиков из Уфы 
(вес до ПО кг), поднявший 
182,5 кг. Это достижение 
было показано на чемпио
нате РСФСР в подмосков
ном городе Электростали. 
В сумме двоеборья атлет 
набрал 400 кг и занял пер
вое место.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. 
На соревнованиях в гол
ландском городе Гааге побе
ды добилась недавно со
зданная спортивная пара 
ленинградских фигуристов 
—Ирина Воробьева и Игорь 
Лисовский. В состязаниях 
по танцам на льду второе 
место заняли свердловчане 
Наталья Карамышева и Ро
стислав Синицын. Они про
пустили вперед дуэт из Че
хословакии Лиану Ржеха- 
кову — Станислава Драсти- 
ха.

Ленинградка Наталья 
Стрелкова заняла третье 
место в одиночном катании, 
А победила здесь Дэниз 
Бильманн (Швейцария).

ВОЛЬНАЯ БОРЬБА.
Победой команды Украины 
над сборной РСФСР в А л 
ма-Ате завершились сорев
нования на Кубок страны. 
Третье место у атлетов 
Грузии, четвертое — у Мо
сквы, пятое — у Казахста
на.

РЕГБИ. Сборная СССР, 
выиграв в Риме у команды 
Италии со счетом 11:9, 
вышла в лидеры чемпиона
та Европы. Теперь сопер
никами наших регбистов 
будут сборные Румынии (6 
мая), Польши (13 мая) и 
Испании (20 мая). Матчи 
состоятся в СССР и Поль
ше.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. В 
стартовом матче нового 
чемпионата СССР победи
тели прошлого первенст
ва — динамовцы Москвы 
выиграли в Иркутске у 
местного «Локомотива» — 
4:2. Остальные 12 команд 
высшей лиги первые матчи 
чемпионата проведут 22, 
24, 25 ноября в Хабаровске, 
Омске, Кемерове, Свердлов
ске, Первоуральске, Красно
ярске, .

ХОККЕЙ. Московский 
спартаковец Вячеслав Стар- 
шин-ов, первым из хоккеис
тов забросил в матчах чем
пионата страны четыреста 
шайб. «Юбилейный гол» он 
забил в минувшее воскре
сенье во встрече его коман
ды с рижским «Динамо», в 
которой победили спарта
ковцы — 3:2.

Вот результаты других 
встреч на первенство стра
ны, состоявшихся 19 нояб
ря: «Салават Юлаев» —
ЦСКА —- 1:2, «Торпедо» — 
«Крылья Советов» — 5:2,
«Трактор» — «Сокол» —3:0.’

В общественной 4 
приемной редакции

Во вторник, 21 ноября, в 
общественной приемной ре
дакции газеты «Красное 
знамя» состоится очередной 
прием трудящихся с 10 до 
13 часов.

Прием ведет член Союза 
журналистов СССР В. И. 
Литвинова.

ВЕТЕРАНЫ / .
ОТЗОВИТЕСЬ!

В январе 1979 года будет 
отмечаться 35-летие снятия 
блокады Ленинграда. С 21 по 
27 января в Ленинграде, Ки- 
ровске, Мге и Тосно состоят
ся встречи ветеранов 18-й 
Мгинской Краснознаменной 
орденов Суворова и Кутузова 
стрелковой дивизии (414-й, 
419-й, 424-й стрелковые п о л 
ки. 1027-й артполк,  72-й ОСБ, 
714-й ОБС, 359-й О И П Т Д ,  83-й 
МСБ и др. подразделения),  
посвященные этому знамена
тельному событию. Совет ве
теранов дивизии просит о д 
нополчан сообщить о своем 
желании п ри нять  участие во 
встречах по адресу:  195220,
Ленинград, у л .  Бутлерова, 6, 
кв. 137, Рейтборд Якову Бо
рисовичу.

В

НА КУБОК ГЕРОЯ ТРУДА
В Кировском районе про- 

шли лыжные соревнования 
на кубок Героя Социалисти
ческого Труда, рабочего за
вода «Сибэлектромотор» 
Б. И. Степанова. В них 
приняли участие многие 
коллективы района. Ак
тивно стартовали команды 
производственного объеди
нения «Контур», . электро
технического завода, уни
верситета, авиаторы, школы 
№ 50. Но особенно массо
вой была колонна физкуль

турников «Сибэлектромото- 
ра».

Перед началом стартов к 
участникам состязаний об
ратился Герой Социалисти
ческого Труда Б. И. Степа
нов. Он пожелал им спор
тивных успехов в сезоне.

Победителем стала коман
да «Сибэлектромотора», она 
и завоевала кубок.

Всего в этот день в стар
тах приняло участие около 
3 тысяч человек.

Г. ИВАНОВА.

В ТОР Н И К , 21 ноября 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. Встре

ча юнкоров телестудии «Орле
нок» с Героями Советского 
Союза, ветеранами Великой 
Отечественной войны Г. Д. 
Онуфриенко, П. Г. Якубов
ским, О. Н. Смирновым, М. Д. 
Цикииым. 11.40. М. Горький. 
«Васса Железнова».

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. «По Венгрии». Доку

ментальный телефильм. 16.35. 
«Композитор Д. Шостакович». 
Jo,?-' «Спортивный класс». 
1и.05. «Село: дела и пробле
мы». 18.30. «Адреса молодых». 
19. о0. Новости.

ТО М С К
• 19.45. Студия «Юность». 

«Рапортует третий трудовой». 
Репортаж о слете студенче
ских строительных отрядов, 
посвященном 60-летию ВЛКСМ. 
20.20. Новости. 20.30. «Слагае
мые коллективного опыта». С 
конференции коммунистов 
Ленинского района г. Томска. 

МОСКВА
21.05. «Беречь электроэнер

гию». 21.25. Премьера худо
жественного телефильма
«Аревик». 1-я серия. («Армен- 
фильм» по заказу Гостелера- 
дио, 1973 г.). 22.30. «Время»..
23.00. Премьера фильма-кон
церта. «Дирижирует Евгений 
Мравинский». 00.05. «Олимпий
ский прицел». Документаль
ный фильм. (Западно-Сибир
ская студия кинохроники), 
00.25. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

19.30. Новости.
ТО М С К

19.45. Научно-популярный 
фильм «Главное — качество». 

МОСКВА
20.00. «Алкоголизм». Бесё- 

ды врача.
ТО М С К

20.30. «За безопасность дви
жения». «Дети и дорога».
21.00. Новости. 21.10. «Звонят, 
откройте дверь». Художест
венный фильм.

радио
В ТОР Н И К , 21 ноября

7.32. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Рабочее утро». 
Программа для учащихся 
профтехучилищ. «Мы строим 
нефтехимический комбинат». 
У микрофона — учащиеся 
ГПТУ №№ 33 и 27. «Спортив
ная страница. 9.15. По стра
ницам газет «Красное знамя» 
и «Молодой ленинец». 9.3.1. 
Романсы П. И. Чайковского. 
9.45. «Районные партийные 
конференции». 19.50. Послед
ние известия, 20.01. «Фанта* 
зиы на темы песен советских 
композиторов». 20.16. «Третье
му _ году пятилетки *— удар
ный финиш». «Электроника и 
нефтепровод». Беседу ведет 
журналист И. Забарин.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

21 ноября —• «Ж е н и ть б а »
— 19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

21 ноября. Всесоюзный са
тирический киножурнал « Ф и 
т и л ь »  —  19.

Ш 2 Ш Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«М ой ласновый и нежный 
зверь» —  8-40. 10-50,. 13,15-10,
17- ГО, 19-10. 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«С хватна в пу рге»  —  8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Когда рядом
м уж чина» —  8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Обезь
яны острова Кодзима», « П о к у 
шение на красоту» ,  « Т р и  
мнения» —  9, 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25. «Б аллада  о 
«Черной березе», «Время се
нокоса»,  «А ль м а н а х  кинопуте- 
ш еств и й» N9 127, «Б и тва  за 
воду»  —  15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ
«С ка ж и, что лю би ш ь ме

н я »  —  8-40, 10-10, 11-40,
13- 10, 14-40, 16-10, 17-40, 19-10. 
20-40, 22-10. «Гада ние на ро
машке» —  8-40, 12-10, 14, 16, 
47-50, 19-40, 21-30. Мультсбор- 
ни к  № 82 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Ф р о н т  за линией ф ронта»  

(две серии) —  9, 12, 15, 18,
21. «Та й н а  племени харабат» 
—  9, 12-20. 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Соленый пес» —  
10-40.

«СИБИРЯК»
«Звездочка» — ■ 9-20. «Л е к а р 

ство против страха»  —  11
12-40, 14-20, 16, 17-40,- 19-20;
21;

«ПИОНЕР»
«С часть е  на поводке» •— 9, 

11, 13. К и ноклуб  любителей
кино. Фильм «Семеро сме
л ы х »  — 15. «Четверо против
кардинала »  16-50, 18-30,
20-10, 21-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«С тр о г а я  мужская ж и знь »
— 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«К огда  умираю т лего йды »

— 17-30. 19-10, 20-50.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Золотое к ры ль цо » — 17-10. 
19, 2 1 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Тр о е  су то к  бессмертия» —
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«К о н ф о р м и с т »  I— 15, 16-50,

18-40. 20-30.

Бройлерной птицефабрике 
«Межениновская» требуются 
на работу: старший эконо
мист и экономист с высшим 
образованием, имеющие 
опыт работы на сельхоз
предприятиях, и заведую
щая центральным складом.

Для работы с января 1979 
года — старшие бухгалтеры 
и бухгалтеры, имеющие 
опыт работы в колхозах, 
совхозах.

Обращаться на птицефаб
рику. тел. 5-24-13.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в ки
нотеатр имени М. Горького: 
учеников киномеханика, ки
номехаников, кассира, двор
ника.

Обращаться: г.
пр. Кирова, 17.

Томск,

24— 30 ноября
5-я Всероссийская неделя 

«ТЕАТР И ДЕТИ»,
посвященная 60-летию ВЛКСМ

24, пятница А. Островский
«ПОЗДНЯЯ ЛЮБОВЬ»

(пьеса в 2-х частях).
Начало -— в 18 часов.
25, суббота А, Устинов, О. Табаков

«БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ ГНОМОВ»
(сказка в 2-х частях)

Начало — в 11 часов.

Для учащихся профтехобразования
А, Островский

«ПОЗДНЯЯ ЛЮБОВЬ»

Начало 
26, воскресенье

(пьеса в 2-х частях) 
в 18 часов.

День сельского школьника
С. Прокофьева, Г. Сапгир 

«КОТ В САПОГАХ»
(сказка в 2-х актах)

К, Хоинский
«НОЧНАЯ ПОВЕСТЬ»
(пьеса в 2-х действиях)

Начало — в 18 часов.

28, вторник,
29, среда. А. Устинов, О. Табаков

«БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ ГНОМОВ»
(сказка в 2-х частях)

Начало — в 11, 15 часов.

Заключительный день недели
30, четверг в. Маяковский

«КЛОП»
(феерическая комедия в 3-х действиях) 

Начало — в 18 часов.
Открыта предварительная продажа билетов.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ имени ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

продолжает прием на подготовительное отделение (раб
фак) на 1978— 79 учебный год.

Принимаются лица с законченным средним образова
нием из числа передовых рабочих, колхозников и демо
билизованных из Вооруженных Сил СССР по направле
ниям промышленных предприятий, строек, организаций 
транспорта и связи, геологоразведочных и топографо
геодезических организаций, колхозов, совхозов и коман
дования воинских частей.

Рабочие и колхозники должны иметь непрерывный 
стаж работы не менее одного года (ученический стаж не 
засчитывается).

Заявления подаются на имя ректора института до 30 
ноября. К заявлению прилагаются: аттестат о сред
нем образовании, стандартное направление, производст
венная характеристика, копия трудовой книжки, меди, 
цинская справка о состоянии здоровья (форма ’ № 286), 
6 фотокарточек (размером 3X4 см). Зачисление на под
готовительное отделение производится без вступитель
ных экзаменов по итогам собеседования.

Начало занятий — с 1 декабря. Срок обучения — я 
месяцев.

Слушатели подготовительного отделения обеспечивают
ся стипендией и общежитием. Успешно закончившие его 
зачисляются без вступительных экзаменов на I Kvpc ин- 
ститута.

Подрооные справки можно получить в главном корпу
се института в комнате № 258, телефон 4-36-11; адрёс: 
634044, Томск, пр. Комсомольский, 75.

Коллектив ресторана
«Томск» с глубоким при
скорбием извещает о смер
ти официантки ресторана

К О Л О М И Е Ц  
Гаги ны  Петровны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

~ Администрация, партий
ная и профсоюзная 'орга
низации производственно
го объединения Сибка- 
бель с прискорбием изве
щают о скоропостижной 
смерти старейшего работ
ника объединения Снбка- 
бель, члена КПСС с 1943 
года _

Г Р Е Ч У Ш Н И К О В А  
Павла Семеновича 

и выражают глубокое со* 
бол.езнованио семье и близ
ким покойного.
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